
В будущем году 1000-летний юби-
лей отпразднует один из старейших
российских городов – Казань. Москва
и Казань давно тесно сотрудничают в
экономической, научно-технической и
культурной сферах. Вехой в развитии
этого сотрудничества стало подписан-
ное в субботу, 2 октября, главами двух
городов «Соглашение о проведении
взаимных мероприятий, связанных с
1000-летием города Казани».

При подписании соглашения мэр
Юрий Лужков заявил: «Москва, счита-
ющая праздник 1000-летия Казани
также своим праздником, готова ак-
тивно участвовать в его подготовке и
проведении». В частности, Москва
планирует поставить в Казань к ее
юбилею по десять трамваев и трол-
лейбусов, участвовать в ремонте фа-
садов домов, а также установить па-
мятник и фонтан в главном парке сто-
лицы Татарстана.

Очередное ЧП случилось в вос-
кресенье, 3 октября, в самом центре
Москвы. Около 13 часов 15 минут в
доме 19 по улице Шаболовка в од-
ной из квартир на втором этаже
произошел взрыв. Были выбиты
стекла в нескольких квартирах на
первом и втором этажах. Есть по-
страдавший - мужчина примерно 50
лет, который доставлен в одну из
городских больниц с ожогами сред-
ней степени тяжести.

Предварительная версия ЧП -
взорвался бытовой газ.

Подготовлен законопроект «О за-
прете употребления слабоалкоголь-
ных напитков, включая пиво, на
улицах и в общественных местах го-
рода Москвы». Об этом в понедель-
ник, 4 сентября, сообщила пресс-
служба Мосгордумы.

В частности, за распитие напитков
с объемным содержанием этилового
спирта от 1,5 до 12 процентов, а так-
же пива в общественных местах и
зрелищных организациях, на улицах
и пляжах, в скверах, парках и транс-
портных средствах общего пользова-
ния, во дворах и подъездах предлага-
ется штрафовать в размере от 3 до 5
МРОТ. За те же действия, совершен-
ные повторно в течение года, преду-
смотрен штраф от 20 до 25 МРОТ.
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Москва строится и развивается по
Генплану до 2020 года. Но жизнь
есть жизнь, и она вносит свои корре-
ктивы во все планы, даже генераль-
ные. А потому на очередном заседа-
нии столичного правительства был
детально обсужден вопрос «О корре-
ктировке схем градостроительного
зонирования территорий админист-
ративных округов и генеральной схе-
мы градостроительного зонирования
территории города Москвы». Конеч-
ную цель этой многогранной работы
мэр столицы охарактеризовал так:
все корректировки Генплана разви-
тия города должны служить интере-
сам москвичей, созданию уюта и
комфорта, самых благоприятных ус-
ловий для жизни.

Правительство также обсудило
информацию, представленную ру-
ководителем Департамента приро-
допользования и охраны окружаю-
щей среды Леонидом Бочиным, о
результатах проверки объектов
производственно-складского на-
значения предприятий строитель-
ного комплекса, водоохранной зо-
ны р. Яуза, а также соблюдения до-
говорных обязательств со стороны
арендаторов на территориях город-
ских парковых зон.

ГОРОДСКОЙ СРЕДЕ -
УЮТ И КОМФОРТ
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«МС» - Интерфакс 

МОСКВА ОТМЕТИТ
1000-ЛЕТИЕ КАЗАНИ
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факты и комментарии
ЧАСОВАЯ СТРЕЛКА СБЕРЕЖЕТ

ЕСЛИ НЕ ЧАСЫ, ТО МИНУТЫ. 
ТАК ТЕПЕРЬ БУДЕТ ОРГАНИЗОВАНО

ДВИЖЕНИЕ В ЦЕНТРЕ ГОРОДА

Какими только продуктами не славится октябрь. Тут
и яблоки, и арбузы, и мед, ну и, конечно, сыр.
Именно поэтому гостеприимные стены сада «Эрми-

таж»  при поддержке правительства Москвы разместили
у себя 3 октября первый московский фестиваль сыра.
Его организатором стал Московский завод плавленых
сыров «Карат». 

Многочисленные российские и зарубежные сыроделы
представили лучшие образцы своей продукции на суд мо-
сковских сыроедов. Распробовать всевозможные сорта,
да не по одному разу, да еще и домой прикупить пару
сырных  «кругляков» по сниженной цене - что может
быть прекрасней! Но главным событием этого праздника
стала презентация и, естественно, дегустация нового до-
стижения завода «Карат» - самого большого в мире пла-
вленого сырка «Дружба». Он в 1600 раз больше традици-
онного 100-граммового сырка. Вес этого гиганта состав-
ляет 10 пудов, или 160 килограммов! Таким сырком мож-
но легко накормить пять тысяч человек. Рекорд посвящен
70-летию Московского завода плавленых сыров «Карат».

Факт изготовления огромного сырного продукта мас-
сой более чем в центнер был занесен в Книгу рекордов
России. А вот с Книгой рекордов Гиннесса придется не-
много подождать - пока туда отправлена лишь заявка.

Параллельно прошло торжественное награждение по-
бедителей конкурса на лучший проект памятника сырку
«Дружба». Правда, это не исконно российская идея. В
ряде стран создателям сыров и их производителям уже
воздвигнуты памятники. До 2003 года было установлено
четыре памятника сыру - по одному в США и Канаде и
два во Франции. На Всемирной выставке в Чикаго экспо-
нировался изготовленный в Канаде сыр-великан диамет-
ром 9 метров и массой 10 тонн. Он был удостоен высшей
награды выставки, занесен в Книгу рекордов Гиннесса, и
близ Оттавы ему воздвигнут монумент. 

Но памятника плавленому сыру нет до сих пор. И
именно на фестивале сыра в саду «Эрмитаж» эту ошиб-
ку решено было исправить. На суд российского жюри
было представлено 150 вариантов эскизов. В итоге побе-
дил проект Алексея Семенова и Марины Лесковой, где
лиса, сидя на пеньке, нежно обнимает ворону, а на ко-
ленках у них - сырок «Дружба». Памятник выплавят из
бронзы и установят на пересечении улицы Руставели и
Огородного проезда около здания завода плавленых сы-
ров «Карат». 

Любовь ИЛЬИНА

Высокую гостью принимали первый заме-
ститель начальника Департамента соци-
альной защиты населения г. Москвы

Ольга Грачева, начальник управления соци-
альной защиты населения ЮАО Антонина
Твердикова, заместитель главы управы рай-
она Царицыно Татьяна Илек, директор - осно-
ватель благотворительного общества «Мира-
Мед Институт» Джульета Энгел.

Внимание королевской особы к ЦСО «Цари-
цыно» не случайно. Именно здесь реализуется
программа «Школа материнства «Журавуш-
ка», которую поддерживает благотворитель-
ный фонд «Женщины и дети прежде всего».
Правление этого фонда возглавляет королева
Сильвия.

О работе ЦСО «Царицыно» высокой гостье и
сопровождавшим ее членам правления благо-
творительного фонда рассказал директор центра
Степан Буртник. Королева Сильвия обошла поме-
щения центра, побывала на мероприятиях, кото-
рые проходили в тот день. Конечно же, главным
объектом внимания гостьи стали детские отделе-

ния ЦСО и «Школа материнства «Журавушка». В
рамках этой школы реализуется программа пре-
одоления так называемого вторичного сиротст-
ва. Что это такое? Молодые женщины, бывшие
воспитанницы детских домов, зачастую стано-
вятся матерями вне брака. Сами оказавшиеся без
семьи, они абсолютно беспомощны в обращении
с младенцем, который по сути сразу становится
сиротой. Это весьма серьезная социальная проб-
лема современной России, поскольку в такую си-
туацию, как рассказала Д. Энгел, попадает около
30 процентов новорожденных.

Координатор программы, директор школы ма-
теринства Наталья Новикова познакомила коро-
леву Сильвию и членов правления фонда с непо-
средственными делами и заботами. «Ученица»
школы Наташа Елисеева преподнесла гостье тро-
гательный подарок - вышитое своими руками
изображение Девы Марии.

Прощаясь, королева Сильвия поблагодарила
хозяев за радушный прием.

Павел КОЛЕСНИКОВ
Фото автора

Королева Швеции Сильвия на днях посетила центр социаль-
ного обслуживания «Царицыно», где познакомилась с рабо-
той «Школы материнства «Журавушка». 

КОРОЛЕВА ШВЕЦИИ В ЦАРИЦЫНЕ

ПРОБКИ, 
ОНИ И В КИЕВЕ ПРОБКИ...
Москву посетила официальная делегация киевской

городской администрации во главе с заместите-
лем мэра  Киева Валерием Кирьяном. В состав ук-

раинской делегации вошли руководители транспортных
предприятий: киевского метрополитена, «Киевпастранс»,
«Киевпроект», «Киевметрострой», «Киевавтодор». 

На встрече с руководством ГУП «Мосгортранс» обсуж-
дались проблемы установки тарифов проезда на общест-
венном транспорте, способы борьбы с заторами на город-
ских трассах, были намечены пути дальнейшего сотрудни-
чества транспортников российской и украинской столиц.  

Ольга МАТВЕЕВА

Речь, в частности, о дви-
жении по Костянскому
переулку в сторону Сре-

тенского бульвара, по Рыбни-
кову переулку в сторону Кос-
тянского переулка, Ащеулову
переулку в сторону улицы
Сретенка. Кроме того, только
в одном направлении авто-
любители теперь будут ез-
дить по Лукову переулку в
сторону Костянского переул-
ка, Просвирину переулку в
сторону Сретенки, Малому
Головину переулку в сторону
Костянского переулка, Пуш-
кареву переулку в сторону
Сретенки до улицы Трубная и
по Печатникову переулку от
Трубной улицы на Сретенку, с
Трубной улицы в сторону Ро-
ждественского бульвара по

Малому Сергиевскому, Коло-
кольникову и Последнему пе-
реулкам, а в обратную сторо-
ну - по Большому Сергиев-
скому и Большому Головину
переулкам.

Это только начало реали-
зации постановления мэра
«О мероприятиях по комп-
лексной схеме организации
дорожного движения в цент-
ре города Москвы». Дальней-
шая его программа - односто-
роннее движение на Крем-
левском кольце, закрутить
которое по часовой стрелке
планируется в ближайшие
два-три года. В планах - и од-
ностороннее движение по
всему Садовому кольцу.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

В субботу, 2 октября, московским водите-
лям нужно было проявить особое внимание
в центре города: на ряде здешних автодо-
рог введено одностороннее движение.

ЦЕНТР ЗАКРУТИЛИ 
ПО ЧАСОВОЙ СТРЕЛКЕ

Московская государствен-
ная академическая фи-
лармония провела пресс-

конференцию, посвященную
представлению Концертного зала
им. П.И. Чайковского после ре-
конструкции и открытию сезона
2004-2005 гг. - 83-го по счету.

Чтобы продемонстрировать
новые возможности концертного
зала, пресс-конференцию прове-
ли в самом его центре - теперь
это позволяют сделать новые

кресла: их ряды можно транс-
формировать в считанные мину-
ты. Как сказал генеральный дире-
ктор МГАФ, заслуженный артист
РФ Алексей Шалашов, на месте
партера может быть установлена
и дополнительная сцена - появля-
ются новые возможности, в  част-
ности, могут выступать большие
составы. Например, теперь здесь
можно послушать восьмую сим-
фонию Густава Малера, исполня-
емую большим оркестром. Боль-

шой сцены требуют и оперные
представления. И уже 23 ноября
москвичам и гостям столицы по-
кажут сценический вариант «Пи-
ковой дамы» в постановке Мари-
инского театра. 

- Здесь, на этом самом месте, где
сидим мы, будет стоять Валерий
Гергиев, - добавил художественный
руководитель МГАФ заслуженный
деятель искусств Александр Чай-
ковский и уточнил, - в партии Гер-
манна - Владимир Галузин. 

Но реконструкция не ограничи-
лась только новыми креслами
(кстати, старые простояли 64 года
- срок, достойный Книги рекор-
дов Гиннесса). В зале поменяли
пол, в Германии заказали новую,

легко трансформирующуюся до-
полнительную сцену. Изменилась
к лучшему и акустика зала.

В этом году в афише филармо-
нии значатся выступления «Рос-
сийского национального оркест-
ра» и «Виртуозов Москвы», поя-
вился персональный абонемент
Юрия Башмета. Теперь филармо-
ния сама выступает заказчиком
концертов. Так что слушателей
ожидает немало новинок.

Василий ДВОРЫКИН

ВОРОНЕ ГДЕ-ТО БОГ
ПОСЛАЛ КУСОЧЕК
«ДРУЖБЫ»...

ЧУДО-АКУСТИКА К НОВОМУ СЕЗОНУ

«Порядок взаимодействия территориаль-
ных органов исполнительной власти и
уполномоченных управляющих орга-

низаций с домовыми комитетами» утвердил в
среду, 29 сентября, мэр Москвы Юрий Лужков.
Об этом сообщили в Департаменте территори-
альных органов исполнительной власти прави-
тельства Москвы.

Документ призван обеспечить активное уча-
стие домкомов в улучшении условий содержания
жилищного фонда, снижении издержек по его
эксплуатации, повышении качества жилищно-
коммунальных услуг. В этих целях районные уп-
равы привлекают представителей домкомов в ко-
миссии по приемке всех видов работ по содержа-

нию, эксплуатации и ремонту жилых домов и
придомовых территорий, их подготовке к сезон-
ной эксплуатации.

Представители домкома, неудовлетворенные ка-
чеством выполненных работ, наделяются правом
отказаться от подписи в акте сдачи-приемки объе-
кта. Спорные вопросы подлежат рассмотрению на
согласительной комиссии в управе района. Управ-
ляющие организации обязаны предоставлять по
запросам домкомов информацию о расходах на
эксплуатацию и ремонт дома и придомовой терри-
тории. Домкомы также наделены правом участия в
подготовке разрабатываемых управляющей орга-
низацией и управой района перспективных планов
по управлению, содержанию, ремонту и благоуст-
ройству жилищного фонда, мероприятий по улуч-
шению его эксплуатации и сохранности.

Геннадий ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ДОМКОМ - ЭТО СИЛА
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